

Bundesministerium für Finanzen
 Johannesgasse 5
 1010 Wien

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom
 BMF-160400/0007-III/5/2019

Unser Zeichen, BearbeiterIn
 Tüchler

Klappe (DW)
 39202

Fax (DW)
 100265

Datum
 13.05.2019

Bundesgesetz, mit dem das Finanzmarktaufsichtsbehördengesetz geändert wird

Sehr geehrte Damen und Herren!

Der Österreichische Gewerkschaftsbund dankt für die Übermittlung des im Betreff genannten Entwurfes und nimmt dazu wie folgt Stellung:

Mit der geplanten Einrichtung einer „Regulatory Sandbox“ soll die Realisierbarkeit von den sich in der Entwicklungsphase befindenden Geschäftsmodellen unter Einhaltung bestimmter regulatorischer Standards und Rahmenbedingungen getestet werden.

Das erlaubt künftig auch von Seite der Aufsicht nahe an technologischen Entwicklungen zu sein und gleichzeitig besser abschätzen zu können, ob die Innovationen und Geschäftsmodelle volkswirtschaftlichen Nutzen stiftend sind oder – vor allem im Lichte der Erfahrungen aus der Finanzkrise – ein Risiko für die Finanzmarktstabilität und den kollektiven Verbraucherschutz darstellen.

Diese Überlegungen sind jedoch nur in den erläuternden Bemerkungen festgehalten. Es soll daher überlegt werden, den Gesetzesentwurf entsprechend zu erweitern und § 23a (2) FMABG mit einer lit. d zu ergänzen, um auch die Auswirkungen auf die Finanzmarktstabilität und den kollektiven Verbraucherschutz zu berücksichtigen.

Bei der Besetzung des nach § 23a (3) FMABG einzurichtenden Regulatory-Sandbox-Beirats soll zumindest in den erläuternden Bemerkungen darauf hingewiesen werden, dass dabei auch auf Agenden des Datenschutzes und des VerbraucherInnenschutzes zu achten ist.

Der laut § 23a (7) FMABG dem Bundesminister für Finanzen vorzulegende Bericht ist auch der Öffentlichkeit zugängig zu machen. Die Erkenntnisse könnten weitere Innovationen

fördern und wichtige Inputs für den wissenschaftlichen Diskurs liefern. Nicht zuletzt rechtfertigt die Verwendung von Steuermitteln den Zugang der Öffentlichkeit zu den Ergebnissen.



Wolfgang Katzian
Präsident

Mit besten Grüßen



Mag. Bernhard Achitz
Leitender Sekretär